

EIBAR / La biblioteca retoma el pulso

- '*El tiempo entre costuras*' y '*Bilbao-New York-Bilbao*' fueron los libros más prestados durante el pasado año
- En 2012 aumentaron las visitas y préstamos en las instalaciones de Portalea

La cantidad de actividades que se celebran en la biblioteca Juan San Martín han ayudado a que este servicio cerrase el año 2012 con un incremento de sus servicios respecto al ejercicio anterior. Si en 2011 se había detectado un descenso del número de visitas, en esta ocasión hubo casi 2.000 visitas más. El total de personas que asistieron a la biblioteca en 2012 fue de 132.203, lo que supone 4,8 visitas por habitante, ratio que duplica la media estatal. Además, también subió el número de préstamos totales con 46.191 respecto a los 43.307 en 2011. Estas cifras refrendan el nivel positivo de uso que se desarrolla en las instalaciones de Portalea.

La biblioteca Juan San Martín daba a conocer esta semana su memoria anual con los datos referentes a los servicios prestados durante el pasado ejercicio. Con 451 nuevos inscritos el pasado año, la cifra total de personas que cuentan con el carnet de la biblioteca se sitúa en 9.635. De ellos, un 36% se sitúa en la franja de edad que va de los 36 a los 60 años, mientras que el 20% se sitúa entre lo 26 y 35 años. Los fondos con que cuenta han crecido en un 4,9% para alcanzar 67.025 títulos.

Una de las cifras que el pasado año había caído era la de asistencia a la biblioteca en horarios especiales para la preparación de exámenes. Sin embargo, en 2012 se recuperaron los niveles de ejercicios previos con 3.270 asistencias. No obstante siguen estando en la mitad de la que se registraba en los primeros años e puesta en marcha de este servicio, entre 2005 y 2007.

Acceso a 5 millones de libros

Dentro de la tendencia general de aumento en el préstamo se da la circunstancia de que el número de libros que los usuarios se llevaron en 2012 fue menor que en el ejercicio anterior. Por contra, soportes como el vídeo registraron un aumento. Además, la biblioteca Juan San Martín permite el préstamo interbibliotecario, una posibilidad que cada año se utiliza más y que permite acceder desde Eibar a los cerca de 5 millones de ejemplares de la Red de Lectura Pública de Euskadi.

Una diferencia importante entre las cifras de la biblioteca infantil y la de adultos se refiere a la lengua. Los materiales en castellano son mayoría en el préstamo en la biblioteca infantil pero el euskera abarca un 44%. Sin embargo, en el caso de los adultos se ve una gran desproporción con los préstamos de material en castellano multiplicando por diez los préstamos en euskera. Por otra parte, las lecturas en otros idiomas han aumentado en un 15%.

Los 'best-sellers' del año pasado en la biblioteca eibarresa fueron María Dueñas con '*El tiempo entre costuras*' en castellano y Kirmen Uribe con '*Bilbao-New York-Bilbao*' en euskera. '*Dime quién soy*' de Julia Navarro también está entre los más prestados y encabeza la lista de reservas, campo que en euskera corresponde a Ramón Saizarbitoria y su '*Martutene*'.

En el aspecto económico, las subvenciones del Gobierno Vasco recibidas por la biblioteca se situaron en 20.420 euros para renovación de fondos e introducción de nuevas tecnologías. A lo largo de 2012 se desarrollaron diversas actividades de promoción de la lectura. Muestra de ello son los puntos de información, los clubes de lectura o actividades como '*El cuento del sábado*', que en las 8 sesiones del año pasado congregó a 422 niños y niñas.